



## ORGANIZACIÓN NACIONAL INDÍGENA DE COLOMBIA ONIC

### CONVOCATORIA

#### COMISIÓN HUMANITARIA DE AUTORIDADES INDÍGENAS POR LA DIGNIDAD DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS Y BÚSQUEDA DEL DIRIGENTE EMBERA KIMY PERNÍA DOMICÓ

#### *Los indígenas colombianos vamos a Córdoba a buscar KIMY*

La ORGANIZACIONA NACIONAL INDÍGENA DE COLOMBIA –ONIC- llama a todas las autoridades y organizaciones de los Pueblos Indígenas de Colombia para que, ante la impotencia y falta de voluntad del gobierno colombiano de garantizar el regreso de nuestro líder KIMY PERNÍA DOMICÓ, conformemos una **COMISIÓN HUMANITARIA DE AUTORIDADES INDÍGENAS POR LA DIGNIDAD DE NUESTROS PUEBLOS**. El objetivo inmediato de esta Comisión es manifestar una vez más nuestro rechazo a todas las formas de violencia que ponen en peligro nuestras vidas como pueblos y recorrer las sabanas de Córdoba en busca de nuestro dirigente.

Esta Comisión Humanitaria la hacemos en ejercicio de nuestra jurisdicción especial, como Jueces de la República y como Autoridades de nuestros pueblos. Nuestras Leyes de origen y la Constitución Política nos facultan para ello. Esta **acción de búsqueda** fue decidida por todos los Pueblos Indígenas de Colombia representados por la ONIC y a solicitud de todos los Pueblos Embera (Dovida, Katío, Chamí y Eperara Siapidara), que en el momento están sufriendo los rigores de una guerra que les es ajena. La defensa de nuestras vidas, culturas y territorios, hoy de nuevo amenazados por esta barbarie comparable a la esclavitud y genocidio en la época de la Conquista, obliga a nuestros Pueblos a movilizarse.

El secuestro y desaparición de KIMY PERNÍA DOMICÓ, el dirigente de los Embera Katío del Alto Sinú, por parte de los grupos paramilitares, no sólo es una afrenta y un golpe muy fuerte contra los Pueblos Embera. Es también la retaliación del Estado y sus fuerzas punitivas contra aquellos dirigentes que han tenido la fuerza y la dignidad de orientar a sus pueblos en la defensa de sus territorios, culturas y organizaciones.

KIMY ha tenido la fuerza de encabezar las protestas contra la hidroeléctrica de Urrá en los últimos 10 años, la inteligencia del dirigente para orientar las negociaciones, la firmeza para hacer cumplir los acuerdos y la nobleza de buscar ante todo el bienestar para su Pueblo. Por eso lideró la suspensión del saqueo de los recursos naturales en su Resguardo *Karagabí*, se enfrentó al astuto Kampunia Juan Mayr, ministro del Medio Ambiente, Juan Mayr; organizó las ocupaciones del INCORA en Montería para presionar el saneamiento del Resguardo *Iwagado*; acompañó a los gobernadores y autoridades indígenas en la ocupación de la Embajada sueca; estuvo al frente de la Marcha Embera



## ORGANIZACIÓN NACIONAL INDÍGENA DE COLOMBIA ONIC

de Tierralta a Bogotá y la toma del Ministerio del Medio Ambiente, donde demostró que la convicción y la resistencia derrotan a la astucia. Denunció en el Congreso de la república a todos aquellos que azuzan la guerra; en Canadá había denunciado al Gobierno colombiano por darle vida a una hidroeléctrica en el último bosque húmedo tropical del caribe colombiano, una obra cara y absurda que solo era viable en la mente de algunos políticos astutos; en Washington asistió a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos para gestionar una protección especial para su pueblo. Hace un mes estuvo de nuevo en Canada, invitado por las iglesias de ese país. Allí levanto su voz contra el sistema liberal que ha llevado a la miseria a miles de familias campesinas.

Ese ha sido el pecado de KIMY y de su pueblo Embera. Les están cobrando la lucha por la dignidad. Por eso rescatarlo con vida es un asunto de todos los Pueblos Indígenas, pues todos nos sentimos afectados por este hecho, que violenta nuestra Vida, nuestra Cultura y nuestra Dignidad. Se trata del secuestro de un querido líder indígena tradicional a quien sus ancestros, todos Jaibanás y líderes espirituales de su pueblo le enseñaron que ***“hay que caminar con los otros y siempre con el corazón”***.

Se trata de un atropello a una de las reivindicaciones más importantes de nuestros pueblos, vivir con dignidad y de acuerdo a nuestras culturas y tradiciones.

### LLAMADO GENERAL

Recurrimos al Pueblo Colombiano para que nos brinde, como muchas veces lo ha hecho en el pasado, su generoso apoyo.

Hacemos un llamado al Gobierno colombiano y a todas sus instancias nacionales, departamentales y municipales nos ofrezca la protección necesaria para llevar a cabo con éxito esta misión humanitaria.

Solicitamos de las iglesias, de todos los gobiernos del mundo y a todos los defensores de los Derechos Humanos a nivel nacional y mundial, nos acompañen en esta misión.

Pedimos a todos nuestros Pueblos Indígenas que envíen sus mejores dirigentes, sus guías espirituales y sus Chamanes, para que unidos podamos demostrarles a los violentos que la dignidad no tiene precio y que la espiritualidad de nuestros pueblos es nuestra fortaleza y barrera a sus armas. Ante todo que demostremos que los Pueblos Indígenas no estamos dispuestos a perder nuestra dignidad.

El Dios Karagabí de los Embera, todos nuestros dioses unidos, todos los espíritus de nuestros ancestros y la memoria de nuestras luchas nos acompañaran en este empeño. Vamos a bañar los territorios, a cantar Jai, para que los espíritus nos ayuden a encontrar



## ORGANIZACIÓN NACIONAL INDÍGENA DE COLOMBIA ONIC

a Kimy. Las futuras generaciones de indígenas nos recordaran con cariño y orgullo por lo que hoy estamos haciendo.